

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política. - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XIII Oficinas y Talleres: Gensabia 16 MELILLA - Lunes 17 de Agosto de 1914 Franques concertadas. - No se devuelven los originales. NUM. 9.016

Importantes declaraciones del Sr. Dato

Austria declarará la guerra á Italia

Propósitos de los alemanes.-Los serbios vuelven á derrotar á los austriacos.-El Presidente del Consejo de Ministros de Italia dice que esta potencia no abandonará su neutralidad.-Nuevos combates entre alemanes y franceses.-Otras noticias interesantes.

- Alrededor - de la guerra

Sobre la gran batalla

Se confirman nuestros juicios sobre la gran batalla que todos creíamos estaba librándose entre Namur y Verdún. No se podía considerar especie desprovista de fundamento como el combate naval del mar del Norte. Esto no parecía lógico, es más: muchos lo pusieron en duda, considerando que la escuadra alemana, de ese mar es inferior á la inglesa y que los germanos no se aventurarían á un desastre hasta tener ciertas garantías, y sobre todo, hasta que contaran con éxitos positivos en tierra. La gran batalla en las fronteras de Francia y de Bélgica se esperaba y se espera; era lógica después de haber terminado Alemania su movilización y de estar á punto de terminarla Francia. Además, aseguran los técnicos, que cada día que la retirada alemana, facilita medios de resistencia al enemigo.

En contacto se hallan los dos ejércitos. Sus patrullas exploradoras y sus vanguardias han sostenido combates más ó menos sangrientos, y al empujarse en Namur, en Louvain y en Verdún, izquierda, centro y derecha del supuesto frente de batalla, luchas empujadas, creyéndose que eran los preliminares del temido y formidable encuentro. Después se ha visto que ni alemanes ni franceses secundaban la acción, con ofensivas enérgicas.

Tal vez no entrará en los cálculos del Estado Mayor alemán intentar todavía un decisivo movimiento de avance por la citada línea y como los franceses después de ocupar las alturas de los Vosgos, permanecen á la defensiva, lo ocurrido fueron chispazos aislados ó ataques de los alemanes para formar juicio acerca de la situación de las fuerzas enemigas.

Los vaticinios del General francés Daitron, de que la primera gran batalla se librará en tierras de Bélgica, parecen cumplirse.

El telégrafo nos dice hoy, que los alemanes tratan de envolver á los ejércitos aliados, pasando por el Norte de Bélgica y á impedirlo se aprestan éstos.

Añaden que al mismo tiempo que esa gran batalla, se iniciará serios avances por Alsacia y otros de menor empuje por Lorena.

Ayer, día 16, debió terminarse la movilización en Francia; pero los movimientos de los alemanes han obligado al Estado Mayor francés á modificar sus planes, transportando tropas á Bélgica, que tardarán unos días en concentrarse.

El gran choque no ha tenido efecto; pero no puede demorarse. Lo verdaderamente extraño es, que no se haya librado ya.

La expectación crece de punto.

Las noticias tendenciosas

En las informaciones periodísticas de la guerra se advierte una serie de noticias de procedencia francesa, en las que se da cuenta de atrocidades cometidas por los alemanes y otra serie de nuevas de origen alemán, relatando iniquidades por parte de los rusos, belgas y franceses.

No hay que conceder gran fe ni á unas ni á otras, porque evidentemente se trata de una forma de hacer la guerra, puesta en práctica por las naciones beligerantes. No se lucha sólo con el plomo.

Necesario será, pues, en cada caso, examinar la fuente de que las noticias proceden y ponerlas en cuarentena hasta que el tiempo las depure convenientemente.

De una y otra parte luevan rectificaciones y el público hace bien en no conceder importancia á estas fantasías que tratan de conseguir ante los neutrales el descrédito de los ejércitos combatientes.

Nuestra Francia, dando ejemplo de imparcialidad y desconfianza á la vez de servir al público, da crédito á cuanto el telégrafo comunica, pero no sin hacer las necesarias advertencias en sentido de que es preciso acoger con reserva las noticias.

Por nuestra parte, no nos cansaremos de insistir en la conveniencia de atenerse á las informaciones oficiales, siquiera sean más tardías.

Desembarque de pasajeros

Llegada del «Luis Vives»,
A las nueve y media de la mañana de



El Kaiser hablando efablemente con los diplomáticos. Los dos gestos del Emperador Guillermo, á que hacíamos referencia en un artículo publicado en nuestro número de ayer.



El Kaiser reprendiendo á un General.

Natcheff con instrucciones. Las actuales mediaciones militares estaban decididas hace ya hace cinco días, contra los preparativos austriacos. De corazón deseo que estas mediaciones no impidan cumplir su misión de mediador. Necesitamos de tu presión sobre Austria para que Austria se entienda con nosotros.

Poco después, el Zar enviaba este otro mensaje: Otra vez te doy las gracias por tu mediación, que me hace esperar una solución pacífica. Económicamente es imposible detener nuestros preparativos militares, que son consecuencia de la movilización austriaca. Mientras continúan las negociaciones con Viena mis tropas no adoptarán una actitud hostil. Solemnemente te doy mi palabra. Confío en la gracia de Dios y espero el éxito de tu mediación en Viena, por el bien nuestro, por el de nuestros países y por la paz europea. Cordialmente y devotamente tuyo.—Nicolás.

El Kaiser contestó en seguida: Mientras mi mediación, que he continuado por tu deseo—entre tu gobierno y el de Viena—estaba desarrollándose, tus tropas se han movilizado y nra Austria Hungría. Esto ha hecho casi ilusorias mis gestiones. Todavía continúan movilizándose. Ahora recibo noticias seguras sobre preparativos guerreros en mi frontera. La responsabilidad por la seguridad de mi imperio me obliga á tomar medidas definitivas. En mis esfuerzos por el mantenimiento de la paz he llegado al extremo límite de la posibilidad. No soy quien lleve la responsabilidad de la desventura que amenaza al mundo civilizado. En estos momentos todavía tú puedes coadjurar el peligro. Nadie amenaza el honor ni la fuerza de Rusia, que debía haberse asegurado del resultado de mis gestiones. La amistad por tí y por tu país, que juré en el lecho de muerte de mi abuelo, ha sido siempre querida para mí y siempre permanecerá fiel á Rusia, hasta en los momentos más difíciles, como en la última guerra. La paz europea sólo tú puedes salvarla ahora, suspendiendo los preparativos militares que amenazan á Alemania y á Austria Hungría.

Nuevas denuncias

Por el Excmo. Sr. Comandante General do este territorio, han sido remitidas á los jueces municipales de los distritos Norte y Sur de esta Plaza, las denuncias presentadas contra los comerciantes que á continuación se indican por los motivos que se detallan:

Mimum Ben-Mohamed-Duddá, establecido en la calle de la Constitución, número 1, por haber vendido el pilón de azúcar á una peseta.

Mimum-Ben-Kaddur—Establecido en la calle de Estopiñán, número 4, por vender el pilón de azúcar, á 1'50 pesetas.

José Ballester Sánchez, con panadería en la calle de Sánchez Barcoitegui, número 21, por haber vendido el kilo de pan á 0,50 pesetas.

Carman Camino Millet, establecida en la calle de Salamanca, número 25, por haber vendido el kilo de pan á 0'45 pesetas.

ayer, dió fondo en esta rada, el vapor «Luis Vives», de la Compañía de Vapores Corrosos de África.

Este buque, que presta el servicio de correos entre Barcelona y Canarias, regresó de dicho último puerto haciendo las escalas marcadas en su itinerario y tomando pasajeros en los puertos de Mogador, Casablanca, Rabat y Larache.

Tan pronto como dió fondo en Melilla, se dió orden al capitán del buque para que procediera á cochar á tierra todo el pasaje, operación que se llevó á cabo utilizando botas y barcas de la Compañía de Mar de Melilla, remolcadas por la «Europa», á las órdenes del teniente Sr. Vazquez.

Hasta que se les preparó alojamiento en el cuartel de la Alcazaba, los emigrantes permanecieron en el muelle al amparo de los toldados.

Muchos curiosos acudieron á aquel lugar interrogando á los viajeros.

A bordo del «Luis Vives», vanían 11 pasajeros de segunda clase; 156 de tercera y 40 niños.

El desembarque de pasajeros y equipajes, se llevó á cabo sin novedad alguna, siendo condescendidos los que no tenían medios para costearse alojamiento, al cuartel de la Alcazaba, en donde se prepararon dos barracones con la debida separación para hombres y mujeres.

Los Generales Gómez Jordana y Villalba, dispusieron que se facilitase á los viajeros, rancho abundante, que fué confeccionado en las cocinas del referido cuartel de la Alcazaba.

Los viajeros de que venimos hablando, son en su mayoría repatriados españoles de las plazas francesas del Atlántico marroquí, y regresaban todos á la costa de Levante, huyendo de las calamidades de la guerra, cuyos efectos han repercutido en dichas ciudades á consecuencia de la orden de movilización francesa.

Por la tarde, marcharon 15 de estos repatriados á Río Martín, en el vapor «Segundo», y otros 20 se fueron á Málaga, en el vapor «Antonio Lázaro».

Mañana martes, embarcará el resto en el mismo buque con destino á los puertos de América, Cartagena, Alicante y Valencia, que son los puertos de su destino.

El vapor «Luis Vives», se hizo á la mar á las 3 y media de la tarde, con rumbo á Poñent.

- Compañía ecuestre - -

El vapor «Luis Vives», de cuya llegada á este puerto nos ocupamos en otro lugar de este número, conducia también al personal de ambos sexos de la compañía ecuestre que dirige D. Manuel Mesa, y que accion de á unos valerosos artistas.

Esta compañía estaba actuando en Rabat cuando estalló el conflicto europeo.

En la imposibilidad de seguir trabajando allí por las medidas de precaución adoptadas por aquellas autoridades francesas, aprovecharon la llegada del «Vives» para trasladarse á esta plaza, en donde se proponen dar un cierto número de representaciones.

Para ello, esperarán la llegada del circo y de los aparatos que utilizan en sus trabajos, que el «Vives» condujo en sus bodegas, y que no le fué posible cochar á tierra ayer.

Según nuestros informes, la compañía del señor Mesa es muy aceptable, y aunque la guerra no hubiera surgido, estaba resuelta á venir á esta plaza, terminando su recorrido por las ciudades de la costa occidental de Marruecos.

Ayer mismo comenzaron las gestiones acerca de la Junta de Arbitros para la concesión del local donde ha de instalarse el circo.

El libro blanco

La responsabilidad de la guerra

Por considerarnos muy interesantes, reproducimos algunos documentos imperiales germánicos del «Libro Blanco».

El 25 de Julio, á las 10'45 de la noche, cuando ya Austria, no obstante todas las tentativas de mediación y la prudente respuesta de Serbia, había proclamado la guerra, creyendo estar segura de la ayuda de Alemania, el Kaiser telegrafaba al Zar:

«Con gran inquietud he podido observar que la acción de Austria-Hungría contra Serbia ha producido en tu imperio efectos alarmantes. La agitación sin escrúpulos que se lleva á cabo desde hace años en Serbia, provocó el asesinato de Francisco Fernando. Todavía en Serbia domina aquel espíritu que induce á los serbios á asesinar á su rey y á su reina. Sin duda convendrás que entramos, tú y yo, igualmente que todos los demás soberanos, tenemos interés en que sean castigados todos aquellos á quienes alcanza la responsabilidad del horrible crimen. Tu devoto amigo y primo,—Guillermo».

El Zar contestó, al día siguiente:

«Me alegro de que hayas regresado á Alemania en estos momentos. Te sigo encarecidamente que me ayudes. Una guerra vengadora le ha sido declarada á un Estado débil. La indignación es enorme en Rusia y prevén que muy pronto no podrá resistir más á la presión que ejerce sobre mí, viéndome obligado á tomar medidas que provocarían la guerra. Para evitar un conflicto que sería grave para Europa, te supli-

co en nombre de nuestra antigua amistad, que hazes cuanto te sea posible á evitar que tu aliada vaya demasiado lejos.—Nicolás».

A las 18'30 del mismo día, el Kaiser contestó:

«He recibido tu despacho. Comparto tu deseo por el mutuo mantenimiento de la paz, pero no puedo considerar vergonzosa la guerra que ha emprendido Austria-Hungría; pues esta acción sabe por experiencia que las promesas serbias, cuando son simplemente escritas, no valen nada. En opinión mía, la acción de Austria-Hungría tiene por objeto conseguir que, por esta vez, las promesas serbias sean mantenidas. Tengo seguridad del gabinete austro-húngaro de que no se intenta la conquista del territorio serbio. Creo por esto que es posible á Rusia asistir como espectador en esta guerra, sin provocar en Europa la contingencia más terrible que se haya visto jamás. Creo que una inteligencia directa entre tu gobierno y el de Viena es posible y deseable, una inteligencia que apoyaría mi gobierno con todas sus fuerzas. Naturalmente, las medidas mi-

litares rusas, que para Austria-Hungría podrían significar amenaza, pueden ser causa igualmente de la desgracia que queremos evitar, quedando sin eficacia la misión de intermediar que me confías, si haces un llamamiento á mi amistad y reclamando mi ayuda.—Guillermo».

Al día siguiente, el Kaiser volvió á telegrafiar, á la una de la tarde:

«Mi embajador es el encargado de mostrar á tu gobierno los peligros y las graves consecuencias de una movilización. Como te decía ayer, en mi último telegrama, Austria-Hungría ha movilizado solamente contra Serbia una parte de su ejército. Si ahora Rusia moviliza contra Austria-Hungría, la misión que me encomenaste se hace muy difícil, si no imposible, ante la dificultad de tomar decisiones. La responsabilidad de lo que ocurra pesa ahora sobre tí; tú serás responsable de la guerra y de la paz».

Este despacho se cruzaba con otro del Zar, expedido en San Peterburgo á las 12'20 y que dice:

«Te doy las gracias cordialmente por tu rápida contestación. Esta noche envío á

: Información telegráfica :

En España Madrid

Interesantes declaraciones de Dato ::

El artículo de «El Imparcial» y nuestra neutralidad. Afirmaciones rotundas. La zona internacional de Tánger. El problema de las subsistencias. Preparándose para el porvenir. No hay noticias de la guerra.

He aquí las interesantes manifestaciones hechas por el señor Dato á los periodistas:

«He leído el artículo de «El Imparcial» y veo que hay algunos partidarios de que no nos mantengamos neutrales en el conflicto europeo. Para salir de la neutralidad, será preciso que otro que no sea yo ocupe la presidencia del Consejo de Ministros.

Después de largas reflexiones, me ha parecido que esta línea de conducta era la mejor. Para romper la neutralidad, hace falta el apoyo de la opinión, con la que creo contar, y la opinión es contraria á que tomemos parte en el conflicto europeo. Por eso ni he rebuido las Cortes, ni consultado á los elementos directores de la política.

Para cambiar de norma de conducta, para tomar otros derroteros, se abrirían

las Cortes, llevando á ellas ese problema de tanta trascendencia. No creo que España esté expuesta á ninguna agresión. Seguiremos siendo neutrales.

Terminó el señor Dato esta parte de sus declaraciones, diciendo que la opinión española necesita que se la lleve con tranquilidad, y de ahí que hable claro y de un modo terminante.

Se ocupó después de las noticias de la guerra, diciendo, que hoy no tiene el Gobierno ninguna. El Marqués de Lema tampoco tiene referencias.

En Marruecos no ocurre novedad. Solo en Tanger existe alguna agitación en la zona internacional, que corre á cargo de España y Francia.

Los socialistas se quejan de que no consenta manifestaciones pacíficas. Debo repetir lo que dije á un concejal de dicho partido en San Sebastián.

Esas manifestaciones son muy peligrosas, porque contra los propósitos de los organizadores y en el calor natural de los discursos, puede aludirse al país ó al Soberano de algunas de las naciones beligerantes, acarreado complicaciones que precisa evitar.

Además, es deber nuestro oponernos á que se produzcan manifestaciones ante consultados, pues en todo momento hemos de dar á los representantes extranjeros seguridades de tranquilidad y de que somos pacifistas.

La mejor manifestación contra la guerra es la guerra misma, que con sus horrores hará el que todos deseen volver á la tranquilidad.

Habló después extensamente, del pro-

blema de las subsistencias, diciendo á este efecto:

La medida adoptada ayer en Consejo de Ministros de abrir la entrada á los trigos extranjeros, es el primer paso para llegar á la incautación de las existencias si las circunstancias lo aconsejaran; pero no creo que tengamos que ir á esos extremos.

Muchas entidades comerciales telegra-



General Joire, Generalísimo del Ejército francés.

flan al Gobierno felicitándole por las medidas adoptadas.

Cuando será verdaderamente real el conflicto de las existencias, será en la primavera, porque en la Europa central

No se han levantado las costuras y oído es que por donde pasan los ejércitos lo destruyen todo.

En Francia

3.000 Italianos repatriados voluntarios a Francia

Telegrafían de Niza que ha pasado por aquella capital un tren conduciendo 3.000 repatriados italianos, que van á incorporarse al ejército de su país.

Un artículo de «La Figaro» Elogio á España. Nuestra neutralidad

París.—El importante diario «La Figaro» publica un extenso artículo ocupándose del conflicto europeo y de las medidas adoptadas por España para guardar la más estricta neutralidad.

En Alemania

La prensa favorable. Lo que inventa

Hay noticias de que la prensa alemana se dedica estos días á publicar estupidas informaciones que producen gran impresión en todo el imperio germano.

«La Gaceta de Colonia» y otros grandes diarios publican con grandes titulares informaciones que imitan «La Commune en París», «Asesinato de Poincaré», «La revolución de Rusia», «El asesinato de Zola», «Incendio del Museo de Louvre de París», «Destrucción de las estaciones ferroviarias prusianas», «Por la confederación nacional del trabajo», «Incendio de Amberes», «Destrucción de Bruselas», «Huida del Rey Alberto á Otrande» y otras noticias de la misma especie que producen gran desconcierto, pues la gente que lee la prensa no sabe á qué atenerse.

En Inglaterra

Las fuerzas navales alemanas

Londres.—Se han recibido noticias desde el puerto de las fuerzas alemanas de la marina de guerra, se encuentran repatriados en el Báltico y el mar del Norte.

Las fuerzas aeronáuticas

Una revista. Las aeronaves alemanas. El Gobierno alemán se propone disponer una extensa flota de dirigibles.

El gobernador militar de Bélgica

El gobernador militar de Bélgica ha sido nombrado en el edificio del Ministerio de la Guerra, por la necesidad de saber que la moneda que se expone en las transacciones está á la par.

Real Orden interesante

La «Gaceta» publica hoy una R. O. de Hacienda, cuya parte dispositiva, dice, en resumen:

En Italia

En el Adriático. Pequeño ataque. 300 ahogados

Roma.—Se han recibido en esta capital noticias oficiales de que á la altura de la isla de Lusia, en el mar Adriático, se fué á pique un pequeño submarino que conducía más de 300 pasajeros y tripulantes.

En Austria

Regimiento de caballería que se suicida. Una represión

Viena.—Se ha confirmado que un regimiento de caballería compuesto en su mayor parte de eslavos, y que había recibido órdenes de marchar á la frontera de Rusia, se suicidó en el camino, matándose á varios oficiales y negándose á proseguir la marcha.

En Portugal

Para mandar veinte aviones. La colección florentina

Lioba.—El ministro de Guerra ha designado para mandar veinte aviones que han de reforzar las defensas de la Costa Occidental de África al Coronel A. B. y de la parte Oriental al Coronel Mazon.

En Turquía

Insiste en su neutralidad. El «Breslau» y el «Goeben» serán decomisados

Constantinople.—El Gran Visir ha manifestado á los Embajadores de la Triple Alianza, que su Gobierno está dispuesto á guardar la más estricta neutralidad en el actual conflicto.

Los grandes detalles. Ataques simultáneos. Preparativos en las dos fronteras

Bruselas.—Noticias comunicadas del campo enemigo, dan cuenta de que los alemanes atacarán al mismo tiempo que á los aliados en Bélgica, á los Cuerpos de Ejército en las frentes de Aves y Lorena.

Las tropas inglesas en Francia. Marcharán á Bélgica. Se librará un combate

París.—Han terminado de desembarcar en Dunkerque las divisiones escocesas que forman el ejército expedicionario inglés.

Los primeros cañones cogidos á los franceses, adornan las puertas del Palacio Imperial

Roma.—Se han recibido noticias de Berlín, según las cuales, en las puertas del Palacio Imperial han sido colocados los cañones capturados que en esta guerra se han cogido á los franceses.

Estos cañones fueron enviados á Berlín desde Straburg, y fueron cogidos al enemigo en la batalla de Malhose (Alsacia).

Numeroso gentío se da á ver los dichos cañones, de cuya toma se cuentan heroicos episodios.

Llegada de heridos á Belfort. Escena curiosa

París.—A Belfort ha llegado una expedición de heridos de las líneas avanzadas. Vienen mezclados franceses y alemanes.

En uno de los departamentos ocurrió una escena curiosa. Un soldado francés que había servido como camarero en un hotel alemán, veía con un herido del ejército enemigo.

El soldado que estaba herido de gravedad, se quejaba del traqueteo del wagon, que le causaba grandes molestias. El francés le ocurrió cariñosamente, prodigándole frases de consuelo.

Al llegar al término del viaje, se despidieron abrazándose los dos heridos. El público entorpecido de lo ocurrido, apartó al soldado francés por su humanitaria conducta.

Ciudades ocupadas. Heridos y prisioneros

París.—Han sido definitivamente ocupadas por los franceses, las poblaciones de Clercy y Bismont, batiendo al enemigo.

Se dejó en poder de los franceses, buen número de heridos y prisioneros.

De aeroplano. Francés arroja bombas sobre Metz

París.—Se han recibido en esta capital noticias de España, según las cuales se ha confirmado que un avión militar de la fuerza aérea, sobrevoló la ciudad de Metz, arrojando bombas incendiarias que ocasionaron un incendio, que quedó en su mayor parte apagado.

Belgas y alemanes

Las escaramuzas del día 13 fueron favorables para los belgas.

París.—Se recibieron noticias de Bruselas comunicando que por tercera vez algunas escaramuzas entre belgas y alemanes.

El estandarte de los húsares.

El estandarte de los húsares belgas resistió. No hay noticias.

Aliados y alemanes

Londres.—Dieron de Liest que después de un sangriento combate, el ejército belga se apoderó del estandarte de los famosos húsares de la muerte.

Preparativos para la gran batalla. Concentración. El Kaiser está dispuesto á perder cien mil hombres con tal de atravesar las líneas fortificadas

Londres.—Se ha comprobado oficialmente que los Cuerpos de ejército alemán tratan de efectuar un movimiento enérgico contra los ejércitos aliados, para lo cual intentan atravesar el Norte de Bélgica.

Concedidos los aliados de estos propósitos, tratarán de impedir á todo trance, para lo cual han concentrado ya todas sus fuerzas en los puntos estratégicos de esta zona.

Despachos particulares de origen belga, afirman que ha empezado ya el avance del Ejército alemán, en toda la línea, desde Lieja á Luxemburgo.

Se dice que el Kaiser se halla dispuesto á perder hasta cien mil hombres, con tal de poder avanzar con los restos de sus Cuerpos de ejército las líneas francesas por el Belg.

Los grandes detalles. Ataques simultáneos. Preparativos en las dos fronteras

Bruselas.—Noticias comunicadas del campo enemigo, dan cuenta de que los alemanes atacarán al mismo tiempo que á los aliados en Bélgica, á los Cuerpos de Ejército en las frentes de Aves y Lorena.

Las tropas inglesas en Francia. Marcharán á Bélgica. Se librará un combate

París.—Han terminado de desembarcar en Dunkerque las divisiones escocesas que forman el ejército expedicionario inglés.

Los primeros cañones cogidos á los franceses, adornan las puertas del Palacio Imperial

Roma.—Se han recibido noticias de Berlín, según las cuales, en las puertas del Palacio Imperial han sido colocados los cañones capturados que en esta guerra se han cogido á los franceses.

Estos cañones fueron enviados á Berlín desde Straburg, y fueron cogidos al enemigo en la batalla de Malhose (Alsacia).

Numeroso gentío se da á ver los dichos cañones, de cuya toma se cuentan heroicos episodios.

Llegada de heridos á Belfort. Escena curiosa

París.—A Belfort ha llegado una expedición de heridos de las líneas avanzadas. Vienen mezclados franceses y alemanes.

En uno de los departamentos ocurrió una escena curiosa. Un soldado francés que había servido como camarero en un hotel alemán, veía con un herido del ejército enemigo.

El soldado que estaba herido de gravedad, se quejaba del traqueteo del wagon, que le causaba grandes molestias. El francés le ocurrió cariñosamente, prodigándole frases de consuelo.

Al llegar al término del viaje, se despidieron abrazándose los dos heridos. El público entorpecido de lo ocurrido, apartó al soldado francés por su humanitaria conducta.

Ciudades ocupadas. Heridos y prisioneros

París.—Han sido definitivamente ocupadas por los franceses, las poblaciones de Clercy y Bismont, batiendo al enemigo.

Se dejó en poder de los franceses, buen número de heridos y prisioneros.

De aeroplano. Francés arroja bombas sobre Metz

París.—Se han recibido en esta capital noticias de España, según las cuales se ha confirmado que un avión militar de la fuerza aérea, sobrevoló la ciudad de Metz, arrojando bombas incendiarias que ocasionaron un incendio, que quedó en su mayor parte apagado.

Belgas y alemanes

Las escaramuzas del día 13 fueron favorables para los belgas.

París.—Se recibieron noticias de Bruselas comunicando que por tercera vez algunas escaramuzas entre belgas y alemanes.

El estandarte de los húsares.

El estandarte de los húsares belgas resistió. No hay noticias.

Aliados y alemanes

Londres.—Dieron de Liest que después de un sangriento combate, el ejército belga se apoderó del estandarte de los famosos húsares de la muerte.

Preparativos para la gran batalla. Concentración. El Kaiser está dispuesto á perder cien mil hombres con tal de atravesar las líneas fortificadas

Londres.—Se ha comprobado oficialmente que los Cuerpos de ejército alemán tratan de efectuar un movimiento enérgico contra los ejércitos aliados, para lo cual intentan atravesar el Norte de Bélgica.

Concedidos los aliados de estos propósitos, tratarán de impedir á todo trance, para lo cual han concentrado ya todas sus fuerzas en los puntos estratégicos de esta zona.

Despachos particulares de origen belga, afirman que ha empezado ya el avance del Ejército alemán, en toda la línea, desde Lieja á Luxemburgo.

Se dice que el Kaiser se halla dispuesto á perder hasta cien mil hombres, con tal de poder avanzar con los restos de sus Cuerpos de ejército las líneas francesas por el Belg.

Medicamento de Familias. Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen á esta preparación que, efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra, por considerarla la Junta Consultiva de Sanidad como insustituible; preciosa distinción, única otorgada á medicamento en España.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ. CURAN PRONTO Y BIEN. A los ancianos * A los tísicos. A los disentericos, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea, mortal casi siempre.

A los embarazadas, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante. A los niños, en la dentición y destete, á los que padecen CATARROS y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO, toda clase de VÓMITOS y DIARREAS, COLERA y TIFUS.

Indispensable á los viajeros y hombres de negocios. Pastillas y Papeles de Salicilatos de Vivas Pérez. Pidanse en las Farmacias más acreditadas.

«PONCHE ESPAÑOL» El más selecto licor de postre á base de COGNAC viejo jerezano. JEREZ QUINA SUPREMO Gran aperitivo á base de VINO GENEROSO viejo de Jerez. TRASATLÁNTICO Vino fino de mesa.

Academia «SALTOS». Sección Biológica. Sección Mineral y Orgánica. Análisis de orinas, jugo gástrico, sangre, leche, tejidos normales y patológicos, esputos, reacción de Wassermann, etc.

Laboratorio de Análisis Químico. José Santa Cruz de la Casa. Análisis de orinas, jugo gástrico, sangre, leche, tejidos normales y patológicos, esputos, reacción de Wassermann, etc.

Antigua sastrería Cortiles. SASTRERIA DE RICARDO PIUS. NUEVO COLOR RECLAMATORIO. Las mejores clases en dril, lana y alpaca.

Almoneda. Se vende un piano, un dormitorio completo de caoba y varios muebles. Horas de 4 á 7, Plaza de la Parada, núm. 3. (Pueblo).

Sastrería de Ricardo Pius. Análisis y Ensayos Químicos. Aguas, Vinos y demás alimentos. Análisis Clínicos. Ensayo de minerales.

Dice Sánchez Guerra

Visita de comisionados. La cuestión de las subvenciones

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que á esta mañana tuvo una extensa conferencia con los Sres. Prats, Calderón (D. Abilio) y Pardo (D. Basilio), para tratar única y exclusivamente de la cuestión de las subvenciones, y de las medidas que para resolver este problema pueden adoptarse.

Lo de «El Socialista», la conducta del Inspector

El Sr. Sánchez Guerra ha insistido en que el Gobierno no tiene interés alguno en que el diario «El Socialista» deje de publicarse.

Jacinto Benavente. El trasatlántico alemán en que viajaba fué apresado y conducido á Inglaterra

De San Sebastián telegrafían que no es cierto haya llegado en el último tren de repatriados el insigne comediógrafo español Jacinto Benavente.

Real Orden interesante

La «Gaceta» publica hoy una R. O. de Hacienda, cuya parte dispositiva, dice, en resumen:

Desde provincias

Algeciras

Se espera la llegada de un vapor mercante con objeto de tomar mill toneladas de carbón que ya tiene preparadas en este puerto.

San Sebastián

Leona en Palacio. Noticias de la guerra. En las primeras horas de la tarde subió á Miramar el Marqués de Lema.

Desde provincias

Algeciras

Se espera la llegada de un vapor mercante con objeto de tomar mill toneladas de carbón que ya tiene preparadas en este puerto.

San Sebastián

Leona en Palacio. Noticias de la guerra. En las primeras horas de la tarde subió á Miramar el Marqués de Lema.

Desde provincias

Algeciras

Se espera la llegada de un vapor mercante con objeto de tomar mill toneladas de carbón que ya tiene preparadas en este puerto.

San Sebastián

Leona en Palacio. Noticias de la guerra. En las primeras horas de la tarde subió á Miramar el Marqués de Lema.

Desde provincias

Algeciras

Se espera la llegada de un vapor mercante con objeto de tomar mill toneladas de carbón que ya tiene preparadas en este puerto.

San Sebastián

Leona en Palacio. Noticias de la guerra. En las primeras horas de la tarde subió á Miramar el Marqués de Lema.

